

令和6年度 第3回

日南市教育委員会

会議録

令和6年6月20日(火) 午後3時から
日南市役所・別館2階会議室（会議室5）

- 1 会議の名称 令和6年度教育委員会 第3回会議（定例）
- 2 会議日時 令和6年6月20日(木)
午後3時から午後3時50分まで
- 3 出欠確認
 - (1) 出席委員 都甲政文 黒木由香 別府信一
 - (2) 事務局 教育部長兼学校教育課長
学校教育課学校教育担当監
生涯学習課長
学校教育課課長補佐兼管理係長
学校教育課管理係主任主事
 - (3) 欠席 八木真紀子 佐藤泰信
- 4 場所 日南市役所・別館2階会議室（会議室5）
- 5 傍聴者 3名
- 6 開会
【都甲教育長】
「それでは、令和6年度第3回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきます。」
- 7 出席者及び傍聴者確認
【都甲教育長】
「出席者の確認をいたします。教育委員につきましては、今回佐藤委員と八木委員が欠席ということで、事前連絡をいただいております。ちょっと寂しいですが、3人で頑張っていきましょう。事務局の出席者の確認をお願いします。」
【藤岡担当監】
「教育部長の方が所用で少し遅れます。」
【都甲教育長】
「本日傍聴の方は3名ですね。よろしく申し上げます。」

8 活動報告

(1) 教育長活動報告

【都甲教育長】

・まず5月23日ですけども、県民スポーツ祭の壮行会が行われました。各スポーツの代表の方がお見えになったんですけども、全体で選手としては700人ぐらいですね、県のスポーツ祭に出られたということでした。

・続きまして25日土曜日、日南市美術展の表彰式。まなびピアですずっと展示があったんですけども、それを締めくくる表彰式がありました。今年もですね、絵画とか書道とか彫刻、多くの出品があってですね。去年よりですね、出品数が多かったという話を聞きました。

・続きまして29日水曜日です。この日は学校訪問に行ってますね。飫肥小学校と桜ヶ丘小学校に行きました。これはですね、まず飫肥小学校が不審者侵入の訓練。警察署の方が見えてですね、不審者が学校の中をウロウロして、それに対する対応でした。

続いて桜ヶ丘小学校に行ったんですが、これはこういう台風とか地震とか、保護者に対する引き渡し訓練のところを見せていただきました。保護者の方が本番と同じように学校に来て、連れて帰るということでした。

・それから6月1日土曜日。この日はですね、歯と口の健康フェスティバル。これがあったんですけども、これもコロナがあって久しぶりだったんですが、絵画とかの表彰もあったり、ポスターだったりですね。あとは、子供たちに実際に歯医者さんとか、歯科技工士衛生士の方がですね、健康のための歯磨きとかを実践するというようなデモンストラーションの場でした。

・続いて6月5日が市の校長会定例です。ちょっと先生たちがですね、6月になって疲れてらっしゃる先生もいらっしゃるということがですね、うちに入ってきていますので。ぜひ校長としてですね、職場の先生方に対する気づかいをですね。声掛けをして欲しいということをお伝えしたところでした。

・続いて6月5日同日なんですけども、日南市就労支援ソリューション本部会議。これはできて4年目5年目なんですけども。不登校とか高校中退者をですね、何とか就職へ繋げていくというような会議を持っておりまして、これの会議がございました。昨年度までの実績の報告と、今年度どういうふうな形で取り組んでいくかということを確認しました。

・続いて6月6日、ブルーベンチ福田さんという方がお見えになったんです。これは日南にありますフリースクールの代表の人なんですけども、今の実情等とですね。いろんなこと、学校との様子とかも聞かせてもらってですね、非常に情報交換ができてよかったです。

・続いて同じく6月6日。夕方なんですけども、夜にかけて「めざせ小村寿太郎国際塾」の開塾式がありました。今年は25名だったですね。みんな元気に参加してですね、やる気を感じる会でした。

・続いて6月7日。この日は南那珂の採択の地区協議会。つまりこれ中学校の教科書を来

年変えなきゃいけないので、それを決める会議の第1回目の会議を行いました。

・続いて6月10日月曜日。飫肥小学校に行ってますね、文化財愛護少年団の結成式と時の記念日の行事。なかなか時の記念日を学校行事でやるところは少ないんですけど、飫肥は例の鐘つき堂があるもんですから毎年やってるんですけどもね。文化財愛護少年団についてはですね、もう発足して31年ということですね。結団式と時の記念日の行事に参加しました。

・続いて6月11日、学校保健会総会。これは学校の職員と保護者が集まってですね、学校保健委員会を組織してるんですけども、その総会でした。研究発表と講演が毎年交代であるんですけど、今年は南九州大学の管理栄養士の先生が食生活についてってことですね、いろんな実計を交えながら、話をしてくださいました。

・そして6月13日教頭会です。教頭会にもちょっと参加させていただいてですね、教頭先生がなかなか激務ということなんですけども、何といいますか、教頭先生なりのやりがいを持ってもらうために、教頭しかできない仕事、教頭だからできる仕事っていうのを意識して欲しいということで話をさせていただきました。

・それから13日、昼からですけども、合同会社説明会。これ串間市内の福島高校もですね、日南高校以外の振徳、日南学園、福島高校3校の2年生がですね、ハートフルに集まりまして、47社集まったんですけども、説明会がありました。非常に会社側はですね、やっぱり非常に熱気のこもった説明をしてくださってですね。高校生も熱心に聞いていました。テレビで報道もあったんですけども、生徒たちのインタビューを聞くと、良かったっていう話でしたね。

・続いて14日にも学校訪問したんですけども、これ細田中学校が平和教育ですね。宮崎の声優学校があって、その人たちが社会奉仕でやってるんですけども、朗読劇をやって、特攻隊、延岡出身の特攻隊の人に実際に会って話して、それを3人の人が朗読したところでした。これ新聞には吾田中学校が載ってたんですけども、市内では吾田中学校と細田中学校でやってくれたということでした。

・それから6月17日ですね。シンガポールのセントゲイブリエル中学校、これ北郷中学校と姉妹校なんですけども、その生徒さんたち10名と先生がお見えになってですね。市長表敬されました。北郷中学校の子どもたちの家にホームステイしながら、今日の夜ですね、お別れ会ということでまたお邪魔しようと思ってます。

・そして19日9時ですね、これ地域おこし協力隊の報告会。加藤夕貴さんというですね。昔のバスケットWリーグのね、方なんですけど、この方が4年間こっちで活動されて、バスケットの指導を通して社会貢献するということでございます。期間は終わりますが、残って、そういうバスケのまた普及に努めていきたいということで、この4年間の報告を受けました。実はWリーグのチームがですね、例の大谷選手の奥さんと同じチームで、一緒だったのかなと思ったら入れ替えだったそうです。

・それから6月19日ですけども、油津の石井商店に1000万円の寄付をいただいたので、子供たちに使って欲しいということですね。国から褒章がありまして、市長と一緒にそ

の授与式に行って参りました。

(2) 委員活動報告

【別府委員】

6月6日、小村寿太郎国際塾のですね、開塾式に参加しました。今年もたくさんの子供たちが入塾されたようで、本当に素晴らしい取り組みだなと思いました。またこの貴重な機会を通して、塾生たちには英語に興味を持つきっかけやまた異文化学習に励んでいたきたいなと思っております。

【黒木委員】

私の方も6日に育英会の評議委員会と、あと7日に南那珂の教科書採択の会に参加したのと、あと6日の小村寿太郎の開塾式に参加させていただいたのと3点なんですが、小村寿太郎の開塾式が毎年やはり開塾式の時には子供たちが緊張した顔してるので、またこの開塾式のときに成長した顔と、どんなことをしたのかなっていうのが見られる閉塾式になるといいなっていうふうに感じたところでした。また、この活動が全地区に広がって、大体学校がちょっと偏ってしまう傾向があるので、いろんな地区の子が参加できるようにいいなって思ったところです。

9 前回の議事録承認

第2回の議事録について了承

10 議題について

協議1 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

(上村補佐)	教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について説明。
(別府委員)	最後の方の読書の委員の幼稚園生の関係者に関してなんですけれども、これせっかく佐藤委員が幼稚園関係なので佐藤先生を入れてもいいのかなと思ったりとかもするところなんですけど。これやっぱり幼稚園生の関係者を入れるっていうのは、なかなか難しいところなのかなと思ひまして、以前私がこれに入ってたときに、何回かそういった案を出させていただいたところではあったんですけども、その場ではいいですねっていう声は上がってくるんですけど

もなかなか結果に結びつけてないというところで、そこら辺何かそういった障害があるのかどうかというのをちょっと教えていただければと思います。

(重永課長)

まず1つは会議をする時間帯でありますとか、そういったところで、あと幼稚園、保育所に限らずですよ。先生方の余裕といいますか、人員配置のとか、なかなかこちら頼みづらい部分もあるのかなあというところもあります。今現段階で積極的にお声をかけしているわけではないんですけども、なかなかちょっと二の足を踏むというかですね。声をかけづらい。今なかなか保育現場も人手不足であったりとかですね、非常に厳しい状況も見てますので、そこら辺も少しどうですかねっていうお声掛けをする必要が今後出てくるのかなと。ただ開催時間ありますとか、そういったところはちょっと気を遣わなくちゃならないのかなーと、どうしても。保育士さんとかは子どもたちを日中見ているのに、なかなかこう抜けてとか、あと実際シフトを組んで、それぞれ休みを交代交代で取ったりとかされてますんで、その合間にうちの業務をっていうところになると、なかなかちょっと、頼みづらいなっていうのが実際のところあるのかなと思っています。

(都甲教育長)

そういう状況があるんだったら例えば、例えばですよ、幼稚園保育園の先生のOBとかですよ。そういう経験のある方とか、実績のある方なんか1つのね、あれじゃないかなという感じになりますね。

(黒木委員)

読書に関しては幼稚園生から、やっぱり本に親しむ入口で一番本を好きになれる年代じゃないかなって思うので、やはりここはすごく幼稚園の先生、幼稚園も、なんか小中学校と違って単独で幼稚園とかはあるので、なかなかその統率っていうのは難しいのかもしれないなっていうのを、最近やっぱりちょっと娘が幼稚園に通っているんで。その幼稚園幼稚園での取り組みになるので、なので子ども課とかと連携をしてその幼稚園の保護者にその本のよさを伝えられる案内を、この年代にはこの本がおすすめですよみたいな、図書館にももちろん置いてあると思うんですけど、実際幼稚園にそれを置くとか、なんかそういった幼稚園での取り組み、そういったことに参加ができるかと。先生たちの負担になるのであれば、幼稚園にそういった取り組みをされてはどうですかみたいな、推進の協力をちょっとお願いします的な声かけができるとまたいいのかなと思ったり。子供は多分本は好きなんですよ。そこを何か図書館まで利

<p>(重永課長)</p>	<p>用に行くってというのがなかなか難しいかもしれないので、そういった先生方の声とかを吸い上げるような何かそういった幼稚園とのパイプがあるといいのかなと思ったりしますね。</p> <p>ただいまのですね、ご意見をちょっと参考にして、何かこう解決策というわけじゃないんですけども、なんか新たな取り組みができないかとかですね。図書館側ともしっかりちょっとアイデア出してといいますか。そういったところの意見交換をしたいと考えております。</p>
<p>(上村補佐)</p>	<p>それではですね、本日説明をした内容で問題なく、この評価につきまして修正等がございませんでしたら、この件についてご承認いただければと思います。本日お二人の委員がご欠席されてる関係がありますので、事務局の方からのご連絡にて確認したいと思いますが、本日出席していただいている委員の皆様におかれましてはご承認いただけますでしょうか。</p>
<p>(教育委員) (上村補佐)</p>	<p>承認。</p> <p>それではですね、今後のスケジュールをご説明させていただきますと、この後ですね、宮崎大学の椋木教授の方に送らせていただきます。最終的には8月の定例教育委員会の方でまたお渡しすることになりますので、よろしくお願いします。</p>

協議 2 ふれあいコミュニケーションについて

<p>(武田主任主事) (都甲教育長)</p>	<p>ふれあいコミュニケーションについて説明。</p> <p>今年は中堅の先生たちとちょっと話をしてみようかなと。ある程度経験を積んでますので、学校の中ではそれなりのポストにもついてて、若手も育てるようなメンバーだと思いますので、中身の濃い話ができるのかなと思いますけども、よろしいですか。</p>
<p>(黒木委員)</p>	<p>参加される先生ってというのはもうこちらから大体もう声掛けする感じですか。</p> <p>そうそう。なかなかね、人選ってのは。こっちが大体10年から10年前後の先生たちをピックアップして、そしてお声掛けする。いろんな男女のね、あれもあるし、養教の先生たちにも来て欲しいとかあるからですよ。</p> <p>テーマについてはまた考えていただいて、ただ1時間半と時間的にはちょっと短いので、また何かあれば事務局の方にね、出していた</p>

できればと思います。

協議 3 6月議会上程議案等について

(鬼東部長)	6月議会上程議案について説明。
(別府委員)	大久保小学校の大運動会って、これは毎年されているんですか。200万かけて。
(鬼東部長)	これにつきまして今回限りです。今回初めて小学校と地域とで合同でやりたいということで、昨年度からそういういろいろ検討されておりまして、それで要望が上がりましたので、今回この予算を計上したものでございます。
(黒木委員)	今年は細田小は。
(都甲教育長)	単独。別々です。 学校林がね、あって、その基金が、はい。

協議 4 日南市図書館協議会委員の任命・委嘱について

(重永課長)	日南市図書館協議会委員の任命・委嘱について説明。
(都甲教育長)	こういう形で今年度、またお願いするってことですけど、この中に先ほど出たように、幼稚園の先生とかが入ってくればってことですよね。

協議 5 日南市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の任命・委嘱について

(重永課長)	日南市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の任命・委嘱について説明。
(都甲教育長)	14ページに新旧対比表がありますけども、自治会長さんと課長が変わっただけですね、2名ね。

1 1 その他

(1) 7月行事予定について

【都甲教育長】

「12日の採択地区協議会には黒木委員にもお願いします。」

(2) 給食活動実地視察

- ① 日時 令和6年7月16日（火）午前11時20分から
- ② 場所 飫肥小学校

(3) 教育委員会会議（臨時）

- ① 日時 令和6年7月16日（火）午後1時30分から
- ② 場所 日南市役所・別館2階会議室（会議室4）

(4) 第5回 教育委員会会議（定例）

- ① 日時 令和6年7月25日（木）午後4時から
- ② 場所 日南市役所・別館2階会議室（会議室5）

【都甲教育長】

「この給食ですけど、年に1回は皆さんと給食を食べにと。覚えてますか、去年の7月は私行けなかったんですね。コロナに罹ってしまって。今年は行きます。飫肥小学校の校長先生が、ここの栄養教諭の先生が非常に真剣に食育をやっているということで、ぜひ見に来てほしいということで、飫肥小学校にお邪魔させてもらおうと思います。放送を使ってね、いろいろやってくれるみたいなので、給食を楽しみにしながらそして食育もしっかり見てこようかなと思います。」

1 2 その他

【重永課長】

「先月のですね、定例教育委員会の際に、盲僧琵琶の寄贈をいただいたんでそれが指定を受けましたよということなんですが、その指定を受けて学芸員の方といろいろお話をしました結果、今企画展示ができないかというところで調整をしているところでしたので、また日程等ですね、いつくらいから企画展示するのか、決まりましたらですね、お伝えしたいと。一般公開ではないんですけども、そういったところを考えてっていう報告を受けましたので、お伝えいたします。」

1 3 閉会